



Póker político

Matías Pascal/Alejandro Iglesias Rebollo

Porfirio, el gran tribuno, ahora de kamikaze

Porfirio Alejandro Muñoz Ledo y Lazo de la Vega, el gran tribuno, se contagió y hace gala de la madre de todos sus vicios, pero también de uno de sus pecados capitales que lo ha acompañado: la soberbia.

Se subió a una narrativa que normalmente no suele practicar, a un discurso que no es su discurso, que más bien suena a un *arrebato, enojo o berrinche*. Desde hace algunos años se viene quedando solo, *de ser un demócrata, como él mismo se define, a un kamikaze político*.

Fundador de uno de los primeros movimientos democráticos modernos, pero que también pasó por el PAN, PRD, Morena, por mencionar los más recientes.

Sin duda, **Porfirio Muñoz Ledo**, como le gusta que le llamen, es, junto con **Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano** e **Ifigenia Martínez**, quienes de manera institucionalizada abrieron los espacios para que México transitara de un partido monolítico a lo que muchos llaman democracia. El mérito se los dio la historia misma, no

El presidente de la Jucopo deslizó también: "Creo que *Porfirio está sentido y eso lo hace hablar. El trato que se le ha dado en Morena no ha sido el correcto*", pues no fue reelecto como diputado, tampoco pudo ser director del Servicio de Carrera de la legisladora ni logró su nombramiento como embajador de México en Cuba.

Pero *Muñoz Ledo se subió a una narrativa que desde hace un par de años los adversarios del presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, han utilizado para debilitarlo*.

Primero, la corrupción, luego, las presuntas propiedades de su hijo, ahora sus vínculos con el narcotráfico.

Pareciera que también está preocupado por los resultados de los próximos procesos electorales en seis estados de la república, en los cuales, según las preferencias electorales, *Morena puede ganar hasta cinco: Oaxaca, Tamaulipas, Quintana Roo, Durango, Hidalgo; y quizás Aguascalientes, en todos y cada uno de ellos tal vez quede fuera de toda posibilidad de incorporarse a un proyecto político, el que sea, al fin que todos los conoce*.

Desde que dejó de ser diputado, **Porfirio Alejandro Muñoz Ledo y Lazo de la Vega** viene arrastrando una narrativa que no es suya, ya había realizado comentarios sobre



solo la sociedad ni las instituciones político-electoral de este país. El reconocimiento lo tiene.

No hay duda que el exdiputado de Morena *"es una institución y hubiera sido muy bueno que se reeligiera como diputado, porque nadie puede negar que es un precursor del proceso democrático que vive México"*, bien lo dijo el coordinador parlamentario de Morena en el Senado de la República, **Ricardo Monreal Ávila**.

"Tampoco nadie puede negar que es uno de los iniciadores de esta etapa que ahora estamos viviendo, y no se le permitió", asentó en una entrevista con medios de comunicación.

un Maximato con **López Obrador**, el incumplimiento de la Cuarta Transformación o sobre su desacuerdo con la política internacional.

Ricardo Monreal es contundente al encarar al político amigo, al maestro de muchos de los jóvenes políticos de ahora: "Es una falsedad. Porque los que conocemos a Andrés, desde hace 25 años; yo lo conozco, lo he acompañado en la lucha política desde hace 25 años, no damos crédito a eso. Es falso", dice el zacatecano sobre las declaraciones del gran tribuno y el supuesto narcogobierno que hoy se vive en México.

Hoy, **Porfirio Muñoz Ledo evidencia otro de sus grandes males**.